PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG Hunzigenallee 1 • Postfach 3110 Münsingen T 031 720 81 22 • F 031 720 88 00 kommunikation@pzmag.ch • www.pzmag.ch psychiatriezentrum münsingen bzw. gemeinsam lösungen finden.



Münsingen, 18. Oktober 2017

Medienmitteilung

Zur Veröffentlichung freigegeben ab 19. Oktober, 16 Uhr

PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG

Enge Zusammenarbeit zwischen der Klinik Siloah und dem Psychiatriezentrum Münsingen

Die PZM AG und die Siloah AG planen im Bereich der Psychiatrie und der somatischen ärztlichen Altersversorgung eine enge Zusammenarbeit. Ziel ist es, mit gemeinsamen Altersangeboten die psychiatrische und somatische Versorgung zu verbessern.

Sowohl das Psychiatriezentrum Münsingen als auch die Klinik Siloah arbeiten bereits mit geriatrischen Patienten, jedoch in unterschiedlichen Bereichen. Weil der Bedarf nach einer fachübergreifenden und patientenzentrierten Versorgung zunimmt, wollen die beiden Institutionen ein Gesamtangebot aufbauen. Dieses soll neben den Patienten aus beiden Kliniken auch den Bewohnern von Pflegeheimen und anderen Institutionen zur Verfügung stehen.

Was ändert sich für die Patienten?

Aktuell werden somatisch-psychiatrisch erkrankte Patienten entweder in eine Medizinische oder eine Psychiatrische Klinik eingewiesen. Nach der Diagnose und dem Therapiebeginn werden sie in die nächste Spezialklinik überwiesen, wieder diagnostiziert und weiterbehandelt und erst danach nach Hause oder in ein Wohnbzw. Pflegeheim entlassen. Konkret bedeutet dies, dass auf ihrem Weg die Bezugspersonen (Hausarzt, Behandlungsteam mit Pflegefachpersonen, Sozialarbeitenden, Psychiater und Psychologen im Spital und der Psychiatrie) mehrmals ändern und sie sich jeweils an einem neuen Ort zurechtfinden müssen. Dadurch entsteht ihnen zusätzlicher Stress. Durch die Bündelung verschiedener Angebote und die engere Zusammenarbeit können diese Patienten neu an einem Ort, mit demselben Team, sowohl somatisch als auch psychiatrisch korrekt behandelt werden.

PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG

Die PZM AG gehört zu den grössten psychiatrischen Kliniken in der Schweiz. Jährlich werden rund 2'500 psychisch erkrankte Erwachsene behandelt. Die Therapieschwerpunkte liegen in den Fachgebieten Depression und Angst, Psychose, Abhängigkeit sowie Alters- und Neuropsychiatrie. 60 Menschen, die an





einer psychischen oder geistigen Beeinträchtigung leiden, finden in zwei Wohnheimen ein bleibendes Zuhause.

Siloah AG

Die Klinik Siloah ist eine privatrechtliche Anbieterin im bernischen Gesundheitsmarkt. Sie ist ein Listenspital mit kantonalem Grundversorgungsauftrag und betreibt ein Akutspital mit medizinischen und chirurgischen Fachgebieten. Zudem verfügt sie über einen Heimlistenplatz und betreibt entsprechende Langzeitpflegeeinrichtungen (Alterslangzeitpflege und neurologische Langzeitpflege). Sie ist somit die regionale Anlaufstelle für integrierte medizinische Versorgung mit Fokus auf die Altersmedizin. Die Klinik Siloah betreibt in Gümligen total rund 250 Betten. In Köniz und in Murten verfügt sie zudem über moderne Sprechstundenzentren für chirurgische Fachgebiete.

Pro Jahr werden rund 3'200 Patienten in der Geriatrie und in der Chirurgie sowie rund 700 Patienten in der geriatrischen Rehabilitation stationär betreut. Zudem bestehen zahlreiche ambulante ärztliche und therapeutische Angebote. Die Klinik Siloah beschäftigt rund 700 Mitarbeitende.

2414 Zeichen (mit Leerschlägen)

Kontakt/Auskunftspersonen (13.00-15.00 Uhr):

Siloah AG
Thomas Straubhaar
CEO / Vorsitzender der Geschäftsleitung
Worbstrasse 316
3073 Gümligen
Tel. 079 311 18 19
info@siloah.ch
www.siloah.ch

PZM Psychiatriezentrum Münsingen AG Rolf Ineichen Direktor PZM Hunzigenallee 1 3110 Münsingen Tel. 079645 15 67 info@pzmag.ch www.pzmag.ch